

Jornadas de The Economist

Montoro anticipa que la corrección de los graves desequilibrios de la economía ya es una realidad

- El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, destaca la fuerte reducción de las necesidades de financiación de la economía española, al registrar una capacidad de financiación del 1.4% del PIB en el tercer trimestre
- Los ingresos impositivos han crecido el 4,3% en 2012 frente a la recaudación de 2011, lo que ha sido posible gracias a las medidas puestas en marcha por el Gobierno
- A la espera del cierre de 2012 la reducción del déficit estructural primario en todas las Administraciones Públicas se estima en 3,5 puntos de PIB
- Considera prioritario favorecer las fuentes de crecimiento, reducir la vulnerabilidad del sector exterior, aumentar la competitividad y mejorar el acceso y el coste de la financiación

12 de febrero de 2013.- El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro ha afirmado hoy que la progresiva corrección de los desequilibrios ya está siendo una realidad gracias al ajuste de los sectores privado y público.

Durante su intervención en la jornada de The Economist, donde pronunció la conferencia "Construyendo las bases del crecimiento" destacó la reducción sin precedentes de la necesidad de financiación de









la economía española desde casi el 10% del PIB en 2007 a datos trimestrales positivos desde el tercer trimestre de 2012 (1,4% del PIB) y el superávit esperado en términos anuales para 2013.

En esta línea las ganancias de competitividad en el sector privado, con una fuerte moderación de los salarios y de los costes laborales unitarios desde mediados de 2009, han permitido ampliar la base exportadora.

A esta corrección ha contribuido la reducción del déficit estructural de las Administraciones Públicas, tanto a niveles del Estado, las Comunidades Autónomas o las Entidades Locales en 2012.

El ministro dijo que ahora debemos afrontar otro periodo de fuerte consolidación pero en recesión, por lo que consideró necesario favorecer las fuentes de crecimiento, reducir la vulnerabilidad del sector exterior, aumentar la competitividad y mejorar el acceso y el coste de la financiación.

Cumplir objetivo de ingresos

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas afirmó que tras la caída de los ingresos impositivos entre 2007 y 2009 de 56.654 millones de euros, los datos de 2012 muestran el cumplimiento de la recaudación prevista y ello a pesar del ciclo adverso.

Los ingresos impositivos han crecido el 4,3% en 2012 frente a la recaudación de 2011, lo que ha sido posible gracias a las medidas puestas en marcha por el Gobierno en IRPF, Impuestos Especiales, Impuesto de Sociedades e IVA.

Así valoró cómo las medidas puestas en práctica en el IVA han contribuido a aumentar los ingresos en este tributo en un 2,4%, al tiempo que las medidas en Sociedades también han logrado mejorar su capacidad recaudatoria. La lucha contra el fraude ha permitido aumentar un 10% los ingresos por estas medidas frente a 2011.

El ministro de Hacienda realizó un recorrido sobre el último periodo de la economía española, de la que señaló que tras una larga época de

Página 2 de 4









expansión, inició su desaceleración a finales de 2007, para entrar en recesión a mediados de 2008 como resultado de la crisis financiera mundial, restricciones al crédito y la incapacidad de reducir el elevado déficit público.

Como consecuencia de todo ello el PIB cayó el 3,7% en 2009 para estabilizarse los dos años siguientes, con una ligera caída del 0,3% en 2010 y un ligero aumento del 0,4% en 2011. El déficit alcanzó su máximo en 2009 con el 11,2% del PIB.

Esta tendencia del PIB se ha repetido en 2012, al registrar un descenso del 1,4%, con un empeoramiento en el cuarto trimestre.

En este contexto, dijo Cristóbal Montoro, la estrategia de política económica tendente a recuperar el crecimiento económico y la generación de empleo, debe basarse en una combinación de la política de consolidación fiscal que continúe con el logro alcanzado en 2012 y de reformas estructurales que aumenten la capacidad de crecimiento de la economía. Y ello será posible porque "el país tiene el doble de recursos que en los años 90".

Entre las reformas puestas en marcha ha destacado la reforma laboral, la reforma financiera, la mejora del marco regulatorio, así como el Plan de pago a Proveedores con un impacto estimado de 1,3 puntos porcentuales en el PIB y 175.000 empleos.

Corrección del déficit

Afirmó que las cuentas públicas parten de uno de los más graves empeoramientos con un déficit público que alcanzó su máximo en 2009 en el 11,2% del PIB en plena recesión, junto a la falta de reducción del déficit estructural.

Esta situación ha experimentado un cambio de tendencia en 2012. Los recursos no financieros se han estabilizado y crecen ligeramente a pesar de la recesión. Los empleos no financieros están cayendo con fuerza en todas las AAPP.









Esto se traduce en que se cumple con el objetivo de esfuerzo estructural marcado por la UE en julio. Así el ministro señaló que se prevé un esfuerzo estructural primario, sin intereses de 3,5 puntos de PIB en 2012, un dato sin precedentes en la serie histórica y en comparativa internacional.

Cristóbal Montoro señaló que hay que seguir perseverando en la reducción del déficit "a un ritmo que no provoque recesión económica".

El ministro señaló que el Gobierno ha realizado un esfuerzo notable en todos los niveles de la Administración con una mejora del marco de supervisión con la Ley de Estabilidad Presupuestaria, con un mejor seguimiento de comunidades y entidades locales a través de los planes económico-financieros y planes de ajuste y una mejora de las estadísticas y la transparencia.

Así se publicará con carácter mensual a partir de marzo el dato presupuestario en términos de contabilidad nacional de las CCAA.

- Presentación. Intervención en la Jornada de The Economist. "Construyendo las bases del crecimiento"
- ➤ Keynote in the Spain Summit *The Economist*. "Building the foundations for growth"

Página 4 de 4







